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«Маленький Лукашенко, как оказалось, 
поглотил политически огромную Россию»

Сопредседатель 
«Партии народной 
свободы» Борис Не-
мцов рассказал, как 
путинская Россия 
стремительно дви-
жется в сторону Мин-
ска, в чем ученик прев-
зошел своего учителя 
и почему Путин и Лу-
кашенко ненавидят 
друг друга.

В интервью DELFI лидер 
оппозиции Борис Немцов 
представил свое видение 
того, как Россия пытается со-
хранить свое влияние на пост-
советском пространстве.

-- Как, по вашим наблюде-
ниям, настроена российская 
политическая элита по поводу 
стран Восточного партнерст-
ва, в частности Беларуси и 
Украины?

-- Все просто, как песня. 
Путинская Россия стреми-
тельно движется в сторону 
Минска, а не в сторону Кие-
ва. Маленький Лукашенко, 
как оказалось, поглотил по-
литически огромную Россию. 
И В.Путин, как прилежный 
ученик А.Лукашенко даже в 
каких-то аспектах его прев-

зошел, возьмем, например, 
закон об "иностранных аген-
тах". В Беларуси такого закона 
нет, а политзаключенных у нас 
уже больше, чем в Беларуси.

В.Путин хочет сохранить 
свое влияние на постсовет-
ском пространстве любой це-
ной, за исключением Балтии. 
Что касается Украины и Бела-
руси, то он, конечно, борется 
за влияние. При этом, ситу-
ация в Украине и Беларуси 
сильно отличается. Несмотря 
на ряд эксцессов в Украине, 
нахождении Юлии Тимошен-
ко и других оппозиционеров в 
тюрьме, она является более 
демократичной, чем Россия. 
Есть зримые вещи. Напри-
мер, в парламенте есть оп-
позиция, у нас ее нет. У нас 
все голосуют так, как скажет 
В.Путин, у нас парламент – не 
место для дискуссий, и это не 
фигура речи.

В Украине есть независи-
мая пресса, они ее успешно 
закрывают, но все же остатки 
ее есть, и голос оппонентов 
слышен. Украина так устрое-
на, что есть большой европей-
ский заряд. Киев – вольный 
город и тот факт, что выборы 
мэра откладываются, говорит 
о том, что Виктор Янукович 
боится, что оппозиция на этих 

выборах победит. Я думаю, 
что, несмотря на все свои изъ-
яны, В.Янукович, в силу своей 
самостийности или незалеж-
ности, как угодно, не захочет 
быть младшим братом. Из-за 
этого у него и есть конфликт с 
В.Путиным. И то, что Украина 
останется независимым госу-
дарством, это очевидно.

И, я считаю, что надо при-
знать, что Россия является 
частью европейской цивили-
зации. И европейская поли-
тика в отношении России, Ук-
раины и Беларуси одинакова. 
Европа заинтересована в том, 
чтобы все страны стали де-
мократическими, просто ско-
рость движения в силу исто-
рии и судьбы разная. Если это 
партнерство так будет обстав-
лено, то в России большое 
количество людей это парт-
нерство будет поддерживать, 
и возразить против этого даже 
В.Путину будет трудно.

-- Т.е. Восточное партнер-
ство беспокоит В.Путина?

-- То, что это его беспокоит, 
у меня сомнений нет, но чтобы 
это беспокоило и не его, нуж-
но говорить, чтобы Россия 
стала частью этого партнерст-
ва. Важно только согласие со 
стороны России. Если так бу-
дет сказано, то, думаю, подав-

ляющее число нормальных 
людей это поддержит.

-- Вы говорите о том, что 
«лукашизм» охватил Рос-
сию…

-- Нужно понимать, что 
они ненавидят друг друга, 
диктаторы вообще друг друга 
не любят, поскольку не любят 
делиться полномочиями. Но 
«лукашизм» проник в мозги, 
и, я думаю, они тщательно из-
учают опыт друг друга.

-- Насколько можно судить 
по ситуации, у Беларуси сей-
час гораздо меньше возмож-
ностей для дружбы с евро-
пейцами?

-- Я так не думаю. Оп-
позиция из-за действий 
А.Лукашенко находится в 
прибитом состоянии. Но 
в силу того, что Беларусь 
все-таки центр Европы, в 
силу размеров страны, от-
сутствия кавказского фак-
тора и фундаменталист-
ских настроений, а также 
имперских комплексов, у 
Беларуси больше страте-
гических шансов стать ев-
ропейской, чем у России. 
Несмотря на то, что режим 
по-прежнему жестче, чем 
в Москве, хотя В.Путин 
очень быстро приближает-
ся к Минску.

МИД Литвы: Мы верим,  
что Беларусь выберет европейский путь,  
хотя иногда опускаются руки

Литве следует 
быть терпеливой в 
достижении того, что-
бы Беларусь выбрала 
европейский путь раз-
вития, хотя иногда и 
«опускаются руки». Об 
этом заявил глава МИД 
Литвы Линас Линкяви-
чюс 2 мая на съезде ли-
товских послов в Виль-
нюсе, сообщает BNS.

«Следует упомянуть, 
конечно же, Беларусь, — 
сказал Линкявичюс, гово-
ря о внешнеполитических 
приоритетах Литвы. — Тут, 
как всегда, есть о чем по-
говорить. Мы тоже верим, 
что Беларусь выберет ев-
ропейский путь. Эта вера... 
иногда опускаются руки, 
иногда снова появляется 
какой-то шанс. Но наша за-
дача — терпение, последо-
вательность».

При этом глава МИД 
подчеркнул, что такие шаги 
не должны делаться за 
счет демократических цен-
ностей.

«Иногда журналисты 
спрашивают у нас: для вас 
важнее права человека 
или грузы в Клайпеде? Все 
важно, и все возможно: и 
грузы в Клайпеде, которые 
есть и будут, я надеюсь, 
потому что это прагмати-
ческий интерес. Но и очень 

важно, чтобы политзаклю-
ченные были на свободе, 
чтобы они не страдали из-
за того, что у них какие-то 
другие убеждения, нежели 
у власти», — отметил гла-
ва внешнеполитического 
ведомства.

Напомним, до назначе-
ния министром иностран-
ных дел Линкявичюс че-
тыре месяца возглавлял 
посольство Литвы в Бела-
руси.
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Лукашенко обязал частников строить арендное 
жилье и рассказал о «новой резиденции»

Александр Лука-
шенко заявил, что в 
стране начинается 
реализация глобально-
го проекта по строи-
тельству арендного 
жилья, этим будут 
заниматься не только 
государственные, но и 
частные предприятия.

– Мы приступаем к 
претворению в жизнь пер-
спективного национального 
проекта создания арендного 
жилья. При этом хочу особо 
подчеркнуть: все хозрас-
четные, государственные и 
частные предприятия обя-
заны строить арендное жи-
лье. И им нужно довести за-
дания, - отметил Лукашенко, 
сообщает interfax.by.

Во вторник в Минске он 
принял участие в церемо-
нии начала строительства 
жилого комплекса «Ма-
гистр» для научной и твор-
ческой интеллигенции.

Согласно концепции, 
комплекс будет включать 
9 жилых домов арендного 
типа на 2,2 тыс. квартир. 
«Магистр» будет распо-
лагаться на территории 
в границах: кольцевая 
дорога вокруг Минска - 
северная и восточная 
границы ландшафтно-ре-
креационной зоны вдоль 
улицы Ф.Скорины.

Арендное жилье будет 

предоставляться в порядке 
очередности нуждающим-
ся в улучшении жилищных 
условий ученым, профес-
сорско-преподавательско-
му составу вузов, деятелям 
культуры на период их ра-
боты в соответствующих 
штатных должностях. При 
этом ставки арендной пла-
ты будут значительно ниже 
цен найма в домах частно-
го жилищного фонда в этом 
районе, сообщает БЕЛТА.

Лукашенко: строится не 
резиденция, а Дворец не-
зависимости

Александр Лукашенко со-
общил, что в районе проспек-
та Победителей в Минске 
строится Дворец независи-
мости, который в комплексе с 
площадью Государственного 
флага окончательно под-
черкнет незыблемость бело-
русской государственности и 
независимости.

– Этот комплекс был за-
думан как последняя круп-
ная точка в спорах о нашей 
независимости. Это, если 
хотите, демонстрация того, 
что Беларусь – это страна, 
в этой стране есть все: от 
земли, герба, флага и этого 
Дворца независимости, - 
заявил Лукашенко.

Он пояснил, что «здесь (во 
Дворце независимости) будут 
проходить основные государ-
ственные мероприятия, на-
чиная от вручения иностран-
ными послами верительных 

грамот и заканчивая совеща-
ниями глав государств, кото-
рые приезжают к нам».

– Они должны приезжать 
и видеть, что Беларусь – это 
государство и никому его по-
вернуть и наклонить больше 
не удастся. То есть, это глав-
ный центр нашей страны, 
центр независимости наше-
го государства, - добавил 
Лукашенко.

Поэтому, заявил он, 
«то, что якобы пишут о ре-
зиденции (президента) и 
прочее – относитесь к это-
му спокойно».

– Это последняя точка 
и больше мы о независи-
мости говорить не будем, 
потому что это будет есте-
ственным в нашей жизни, – 
подчеркнул глава государ-
ства, сообщает interfax.by.

При этом Лукашенко от-
метил, что когда он вступил в 
должность главы государства, 
«на моем автомобиле был бе-
ло-красно-белый штандарт».

– Но я всегда был сто-
ронником этой (нынешней) 
символики. Для меня эти 
символы – душа народа, - 
заявил он.

Лукашенко против со-
здания памятника первому 
президенту Беларуси

– Я категорически про-
тив памятника первому 
президенту страны. Хотя 
предложений было столь-
ко, ваяли уже столько…, - 
сказал Лукашенко.

Глава государства в 
целом высказался против 
установки памятников ка-
ким-либо политическим де-
ятелям.

– Это наша работа, вы 
содержите меня, как пре-
зидента, платите зарплату, 
- сказал Лукашенко.

– Памятник для какого-
либо деятеля должен быть в 
мозгах людей, - отметил он.

«Россияне едут в Бела-
русь за тишиной»

– Когда пошла инфор-
мация о том, что россияне 
на праздники заполонили 
Минск, я радуюсь, что Бела-
русь стала желанным угол-
ком, - отметил Лукашенко.

Как выяснилось, ска-
зал президент, "они едут с 
детьми к нам за тишиной".

– Все гостиницы заня-
ты. К нам едут не бедные 
люди, и то, что к нам едут 
послушать тишину, - это 
наша победа, - отметил Лу-
кашенко.

– На Беларусь сегодня 
очень большой, хороший 
спрос, - сказал глава госу-
дарства.

Между тем, по его сло-
вам, "есть и небольшой 
негатив: россияне начали 
скупать жилье и подскочи-
ли цены на квартиры".

– Но мир глобализиро-
ван – люди, капиталы пе-
ретекают, и мы никуда от 
этого не денемся, - заявил 
Лукашенко.

Лукашенко ввел личную ответственность Прокоповича 
за программу модернизации производства

Также это касается 
других чиновников и ру-
ководителей госпред-
приятий.

«Александр Лукашенко 
предупредил заместите-
ля премьер–министра, чи-
новников и руководителей 
предприятий о личной ответ-
ственности за безусловное 
выполнение программы ком-
плексной модернизации. Ре-
зультаты этой работы по ито-
гам первого полугодия будут 
рассмотрены на совещании у 
главы государства», сказано 
в сообщении пресс–службы 

президента после доклада 
Прокоповича.

По его словам, "в насто-
ящее время примерно чет-
верть предприятий еще не 
начало такую работу".

– Мы планируем, что в 
течение второго квартала эту 
работу начнут все предприя-
тия. Также будет обеспечено 
выполнение задачи по освое-
нию в этом году инвестиций в 
основной капитал, – отметил 
вице–премьер.

Лукашенко также заявил 
о завышении в ряде случаев 
стоимости модернизации:

– Проверка обоснован-

ности расчетов по модер-
низации, проведенная Ко-
митетом государственного 
контроля, показала, что кое–
где к этим вопросам подошли 
формально... Оказывается, 
не все чисто и не все проду-
манно.

Он также опасается, "что-
бы мы не загубили средства, 
не создавали производств 
там, где не будет ни сырья, 
ни рынков сбыта для продук-
ции".

И напомнил: "На засе-
дании Совета министров я 
упрекнул правительство в 
том, что слишком астроно-

мические суммы насчитали 
на модернизацию, не знаю, 
правда, по какому критерию 
– я просто хотел несколько 
остудить пыл правительства, 
указав на то, что модерни-
зация – это недешевый про-
цесс, но, тем не менее, он 
должен быть реально прос-
читанным".

В начале марта Лукашен-
ко назначил своего бывшего 
помощника по экономике, 
экс–главу Нацбанка страны, 
нынешнего вице–премьера 
Прокоповича "смотрящим" в 
правительстве по вопросам 
модернизации производства.

Спецдокладчик по Беларуси представил 
Совету ООН по правам человека свой отчет
Татьяна КОРОВЕНКОВА, 
БелаПАН

Белорусским вла-
стям рекомендовано 
немедленно и безо 
всяких условий ос-
вободить из тюрем 
всех политических 
оппонентов, правоза-
щитников и активи-
стов.

Об этом говорится в до-
кладе, который представил 
для ознакомления Совету 
ООН по правам человека 
спецдокладчик по ситуации в 
Беларуси Миклош Харашти.

Доклад планируется рас-
смотреть в ходе 23-й сессии 
Совета, которая пройдет с 27 
мая по 14 июня в Женеве.

Харашти отмечает, что 
ситуация с политзаключен-
ными вызывает глубокое 
беспокойство. "Условия их 
содержания в тюрьмах вме-
сте с появляющейся инфор-
мацией о психологическом и 
физическом давлении могут 

быть расценены как ненад-
лежащее содержание, а иног-
да и пытки", — говорится в 
докладе.

Правительству Беларуси 
также рекомендовано при-
нять меры для устранения 
всех препятствия, меша-
ющих активному участию 
общественных неправи-
тельственных организаций 
и оппозиционных партий в 
политической жизни страны, 
а также гарантировать бес-
пристрастное применение 
законов на практике.

Помимо этого, офици-
альному Минску рекомендо-
вано активизировать работу 
парламентской группы по 
изучению вопроса смертной 
казни, обнародовать исчер-
пывающую информацию по 
уже приведенным в исполне-
ние приговорам и незамедли-
тельно ввести мораторий на 
смертную казнь с дальней-
шей ее отменой.

Властям рекомендуется 
также провести расследова-
ние случаев насильственного 
исчезновения нескольких бе-
лорусских политиков и журна-

листа (имеются в виду исчез-
новения Захаренко, Гончара, 
Красовского и Завадского – 
БелаПАН.), случаев лишения 
лицензий и преследования 
адвокатов, которые защища-
ли фигурантов дела о мас-
совых беспорядках в Минске 
19 декабря 2010 года; гаран-
тировать полную независи-
мость судебной системы и 
судей в Беларуси.

Спецдокладчик по Бе-
ларуси призывает власти 
гарантировать, что все задер-
живаемые граждане будут 
быстро информироваться о 
причинах своего задержания 
и выдвигаемых обвинениях, 
а также иметь беспрепятст-
венный доступ к адвокату. 
При этом рекомендовано га-
рантировать абсолютный за-
прет на пытки и другие виды 
ненадлежащего обращения с 
задержанными.

В докладе содержится 
рекомендация пересмотреть 
и принять такое законода-
тельство, которое "будет за-
щищать мирные собрания, 
в том числе спонтанные ак-
ции". Кроме того, считает ав-

тор документа, необходимо 
внести поправки в законы и 
практику их применения с 
тем, чтобы общественные 
организации могли созда-
ваться через простую, легко 
доступную и недискримина-
ционную процедуру.

Белорусским властям 
также рекомендовано обес-
печить защиту правозащит-
ников и журналистов от пре-
следования, запугивания и 
насилия, провести полное и 
беспристрастное расследо-
вание всех подобных случа-
ев.

Харашти обращает вни-
мание Совета ООН по пра-
вам человека на то, что так и 
не получил возможности по-
сетить Беларусь для ознаком-
ления с ситуацией на месте, 
поскольку белорусские влас-
ти отказались сотрудничать с 
ним. При подготовке доклада, 
сообщает спецдокладчик, у 
него состоялись встречи за 
пределами Беларуси с пред-
ставителями оппозиционных 
партий, общественных орга-
низаций, правозащитниками, 
журналистами.

Компартии и «Белой Руси»  
предоставлены льготы, ТБМ – нет

Совет министров 
Беларуси утвердил пе-
речень из 195-ти обще-
ственных организаций 
и объединений, фондов, 
ассоциаций и союзов, 
в отношении которых 
при аренде недвижи-
мого имущества к ба-
зовым ставкам приме-
няется понижающий 
коэффициент 0,1.

В перечень вошли обще-
ственные организации гума-
нитарной направленности, по 
поддержке инвалидов, детей. 
Льготы по аренде недвижимо-
сти предоставлены ряду бе-
лорусских творческих союзов 
- журналистов, композиторов, 
архитекторов, театральных 
деятелей, некоторым наци-
ональным объединениям и 
диаспорам, например, обще-
ственному объединению "Аф-

ганская община, землячество 
и беженцы".

Также, в соответствии с 
постановлением правитель-
ства, понижающий коэффи-
циент к базовым ставкам 
распространяется на На-
циональный олимпийский 
комитет и белорусские спор-
тивные федерации (ранее 
президент своим указом раз-
решил им создавать коммер-
ческие предприятия).

Решением правительства 
льготы по аренде недвижи-
мости предоставлены также 
Коммунистической партии 
Беларуси, Республиканской 
партии труда и справедливо-
сти и Республиканскому об-
щественному объединению 
"Белая Русь".

Между тем в перечне 
вновь не оказалось обще-
ственного объединения "То-
варищество белорусского 
языка им. Ф.Скорины" (ТБМ), 
руководство которого обра-

щалось с просьбой предоста-
вить льготы по аренде недви-
жимости.

– Это свидетельствует 
об отношении государства к 
нашей организации, ничего 
удивительного в этом нет. Мы 
еще в 2008 году обращались 
с такой же просьбой, но по-
лучили отрицательный ответ, 
- заявил председатель ТБМ 
Олег Трусов.

Он напомнил, что до 2008 
года льготы по аренде недви-
жимости предоставлялись 
всем зарегистрированным 
общественным организаци-
ям, "а в 2008 году поделили 
на "честных" и "нечестных", 
как и все в этой стране". "В 
этом году мы обращались с 
соответствующей просьбой, 
и даже сотрудники министер-
ства юстиции сказали, что 
нас в какой-то список вклю-
чили. Возможно, в тот спи-
сок, который вы видели. Но, 
скорее всего, по дороге, мы 

оттуда выскочили", - сказал 
Трусов.

На вопрос о том, можно 
ли в данной ситуации в целом 
судить об отношении властей 
к белорусскому языку, возро-
ждению национального са-
мосознания, он заявил: "Если 
говорить по большому счету, 
вы правы". "Но в каждом слу-
чае есть нюансы, потому что 
в государстве разные чинов-
ники по-разному относятся 
к тому или иному вопросу", - 
сказал он.

Трусов сообщил, что в 
этом году платежи за аренду 
офиса в центре Минска воз-
росли двое, в месяц вместе 
с коммунальными платежа-
ми придется платить около 
Br11 млн. "Сумма выросла 
в два раза, но, несмотря на 
это, мы надеемся, что люди 
нам помогут", - отметил 
председатель ТБМ. "Только 
за один день (после обра-
щения за поддержкой) мы 
получили благотворитель-
ных перечислений на Br1 
млн.", - рассказал он.
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Ермакова сообщила, куда ушли  
900 млн долларов Нацбанка

П р е д с е д а т е л ь 
правления Нацбан-
ка Надежда Ермакова 
считает, что в эко-
номике Беларуси есть 
возможности для бо-
лее высоких темпов 
роста ВВП.

– Нацбанк не устраи-
вают темпы (роста ВВП), 
которые есть. Мы долж-
ны двигаться быстрее, 
для этого есть возможно-
сти", - заявила журнали-
стам в пятницу в Минске 
Ермакова.

Между тем она на-
помнила, что "сейчас 
есть вопрос складских 
запасов". В то же время, 
обеспечение прогнозной 
динамики ВВП - это "воз-
можность предприятий, 
управленцев", отметила 
глава НББ.

Как сообщалось, пре-
зидентом Беларуси ут-
вержден целевой прогноз 
по росту ВВП в этом году 
на 8,5%. Фактически, 
рост ВВП за первый квар-
тал составил 3,5%.

Нацбанк за 4 меся-
ца купил на внутреннем 

рынке более $ 900 млн
– Да, за 4 месяца мы 

купили более $ 900 млн, 
– сказала Ермакова.

Она объясняет высо-
кий объем предложения 
валюты на внутреннем 
рынке в условиях сокра-
щения экспорта операци-
ями населения, продажей 
части инвестиционных 
валютных кредитов и 
значительным ростом ва-
лютной выручки в марте.

Комментируя источ-
ники предложения валю-
ты на внутреннем рынке, 
Ермакова отметила, что 
"много денег продает на-
селение – около $ 250 
млн за этот период".

Говоря о предложе-
нии валюты корпоратив-
ным сектором, глава НББ 
обратила внимание: "Это 
не значит, что эта валю-
та сегодня поступила. 
Здесь надо учитывать 
прежние поступления на 
счета предприятий и бан-
ков". Также, по ее сло-
вам, на бирже продается 
"часть долгосрочных ва-
лютных инвестиционных 
кредитов". "Это неболь-
шая часть, нельзя ска-

зать, что много валютных 
кредитов продается, они 
в основном расходуются 
на приобретение импор-
та", - уточнила Ермакова.

По ее данным, в мар-
те валютная выручка 
была значительно выше, 
чем в январе-феврале, 
"хлоркалий в основном 
экспортировался в мар-
те".

По мнению гла-
вы НББ, отсутствие в 
структуре белорусско-
го экспорта в этом году 
растворителей и разба-
вителей, которые в пер-
вом полугодии прошло-
го года стали одним из 
ключевых источников 
поступления валютной 
выручки в страну, не ста-
ло причиной дестабили-
зации валютного рынка. 
При этом Ермакова все 
же констатировала, что 
"непросто идет наш экс-
порт – кризис в Европе, 
в мире".

ЗВР Беларуси к концу 
2013г составят не менее 
$ 8,3 млрд

Золотовалютные ре-
зервы Беларуси на конец 
2013 года будут сформи-

рованы по верхней гра-
нице целевого прогноза и 
составят не менее $ 8,3 
млрд, заявила Надежда 
Ермакова.

"Наши расчеты свиде-
тельствуют, что будет вы-
держан тот прогноз, с ко-
торым мы определились? 
– резервы $ 8,3 млрд на 
конец этого года", - ска-
зала Ермакова.

Она также не исклю -
чает, что с учетом бла -
гоприятной ситуации 
на валютном рынке и 
ожидаемого поступле -
ния последнего тран -
ша стабкредита Ев -
рАзЭС, ЗВР Беларуси 
в конце этого года мо -
гут превысить целевой 
прогноз.

В то же время Ерма-
кова дала понять, что в 
качестве базисного сце-
нария НББ рассматри-
вает уровень резервов 
в размере $ 8-8,3 млрд 
в конце года. Она на-
помнила, что за счет ре-
зервов обеспечиваются 
платежи правительства 
по внешнему госдолгу. 
Кроме того, НББ в этом 
году продолжит плано-
вое погашение валютных 
свопов с коммерческими 
банками, которые были 
заключены в 2010-2011 
годах.

Беларусь с 3 мая ограничивает ввоз мяса 
птицы из Казахстана

Как пояснили в 
департаменте, по 
информации Между-
народного эпизоо-
тического бюро на 
территории Казахс-
тана (село Маканчи 
Урджарского района 
В о с т оч н о - К а з а хс -
танской области) 
з а р е г и с т р и р о в а н 
случай заболевания 
птиц болезнью Ню-
касла.

— В этой связи в це-
лях недопущения заноса 
возбудителя болезни на 
территорию республики 
с 3 мая вводятся времен-
ные ограничения на ввоз 
в Беларусь из указанной 
административной терри-
тории Казахстана живой 
птицы, инкубационного 
и пищевого яйца, мяса 
птицы, всех видов птице-
водческой продукции и 
продуктов ее переработ-
ки, пуха и пера, кормов 
и кормовых добавок жи-

вотного происхождения, 
в том числе из птицы, 
— рассказали БЕЛТА в 
департаменте ветеринар-
ного и продовольственно-
го надзора Министерства 
сельского хозяйства.

Одновременно отме-
няются все ранее выдан-
ные разрешения на ввоз 
на территорию страны из 
Казахстана (село Макан-
чи Урджарского района 
Восточно-Казахстанской 
области) вышеуказанных 
товаров.

Болезнь Ньюкасла 
(псевдочума птиц, азиат-
ская чума птиц) — высо-
коконтагиозная вирусная 
болезнь, главным образом 
куриных, характеризую-
щаяся пневмонией, энце-
фалитом и поражениями 
внутренних органов. При 
остром течении болезни 
Ньюкасла летальность 
среди молодняка дости-
гает 100%. Переболевшие 
цыплята плохо растут. Бо-
лезнью Ньюкасла может 
заболеть и человек.

Читайте www.gazetaby.com

Молодые врачи в Беларуси знают, что по 
окончании вуза золотые горы их не ждут, но не 
возмущаться низкими зарплатами не могут.

В редакцию TUT.
BY свой расчетный 
листок прислал ин-
терн из Минска, кото-
рый подрабатывает 
фельдшером в служ-
бе скорой помощи. 
В апреле он получил 
чуть больше 1,5 мил-
лионов рублей.

- Я работаю на 2-й под-
станции скорой помощи. 
Должность - фельдшер, 
выезжающий самостоя-
тельно. То есть, по сути, 
выполняю обязанности 
врача. Так как это работа 
по совместительству, ни-
каких надбавок и доплат 
у меня нет. В марте я от-
работал 120 часов, ставка 
составляет 159 часов. По-
лучил 1,58 миллиона.

У нашего собеседника 
есть и основная работа, за 
которую ему платят боль-
ше. В среднем, его доход 
колеблется на уровне 5 
миллионов. Будь парень 
одиноким холостяком-мин-
чанином, прожить на эти 
деньги было бы проще. Но 
у него есть жена, которая 
находится в декрете, и нет 
своего жилья. На аренду 
квартиры и "коммуналку" 
уходит около 2,5 миллиона.

- Я работаю в скорой не 
ради денег. Во-первых, хочу 
людям помогать, во-вторых, 
оттачивать свои професси-
ональные навыки, - призна-
ется читатель. - Мне даже 
не столько за себя обидно, 
больше возмущает зар-
плата людей, для которых 
это - основная работа. Они 
трудятся на полторы-две 
ставки и почти ничего не 
зарабатывают. Фельдшер, 
который отработал 240 ча-
сов в месяц, получил 3,5 
миллиона. Водитель скорой 
на ставку получает на мил-
лион больше!

В городской станции 
скорой помощи, куда мы 
обратились за коммента-
рием, объяснили, почему 
зарплата нашего читателя 
немногим выше "минимал-
ки", и сколько зарабаты-
вают фельдшеры, рабо-
тающие по контракту. Из 
учреждения пришел следу-
ющий ответ.

"Из расчетного листка 
видно, что он принадле-
жит не основному работ-
нику, а внешнему совме-
стителю, работающему 
по трудовому договору. В 
данном случае работнику 
действительно не выпла-
чивается надбавка по кон-
тракту (50% оклада для 

всех работников выездных 
бригад), надбавка за слож-
ность и напряженность 
труда (в среднем 10% 
должностного оклада), до-
платы по решению город-
ского Совета депутатов от 
23.12.2011 №190, которые 
выплачиваются за факти-
чески отработанное время 
(320 000 рублей ежемесяч-
но).

Таким образом, рассчи-
тывать заработную плату 
основного работника на 
240 часов исходя из начи-
сленной заработной платы 
внешнему совместителю 
за 120 часов, которую про-
сто увеличили в два раза - 
некорректно.

Для справки: фельдше-
ру (выездной бригады, вы-
езжающему самостоятель-
но) основному сотруднику, 
работающему по контракту 
и имеющему 2-ю квалифи-
кационную категорию, стаж 
работы в отрасли от 10 до 
15 лет, стаж непрерывной 
работы на скорой помощи 
от 5 до 7 лет, на 1 став-
ку(166 часов), за апрель 
2013 года будет начислена 
зарплата ориентировочно 
в размере 4,1 млн руб.

На регулярных встречах 
с коллективом админист-
рация учреждения доводит 

информацию по вопросам 
оплаты труда, установле-
нию надбавок и доплат, а 
также приглашает за полу-
чением конкретных разъ-
яснений к специалистам 
планово-экономической 
службы.

Необходимо отметить 
также, что резерв увеличе-
ния заработной платы име-
ется - это получение квали-
фикационной категории и 
непрерывный стаж работы 
на скорой помощи".

Вопрос о зарплатах 
белорусских медиков 
поднимался в последнее 
время не раз. По данным 
Всемирного банка, жизне-
способность белорусской 
системы здравоохранения 
сохраняет только сдер-
живание оплаты труда. 
Средний размер зарплаты 
в этой области составля-
ет примерно 87% от начи-
сленной зарплаты в сред-
нем по экономике. Хотя за 
границей зарплата высо-
коквалифицированных ме-
диков больше средней по 
стране, отмечают эксперты 
Всемирного банка.

По данным Белстата, в 
марте средняя зарплата в 
области здравоохранения 
составила 3,587 миллиона 
рублей.

Отрицательное сальдо  
внешней торговли товарами по итогам января-
марта увеличилось до 564,2 млн долларов

За первый квартал 
прошлого года сальдо 
было плюсовым, со-
ставив 896,5 млн дол-
ларов. В нынешнем 
году традиционные 
для Беларуси рынки 
сбыта "провисают", 
а новые если и появля-
ются, большого объе-
ма не обеспечивают.

По данным Белстата, 
основной "недобор" экс-

порта Беларуси по-прежне-
му происходит за счет ев-
ропейского направления. 
В марте также замедлился 
темп роста экспорта в Рос-
сию.

В январе-марте 2013 
года Беларусь снизила экс-
порт на 20,5% по сравне-
нию с прошлым годом, до 
9,608 млрд долларов, им-
порт сократился на 9,1%, 
до 10,172 млрд долларов.

Поставки в Россию за 
три месяца выросли на 

4,4%, до 3,842 млрд дол-
ларов, при этом экспорт в 
страны Евросоюза снизил-
ся на 42,2%, до 3,355 млрд 
долларов.

При этом импорт из 
стран ЕС вырос на 26,1%, 
до 2,273 млрд долларов, 
импорт из России снизился 
на 23,6%, до 5,735 млрд.

Как сообщал TUT.BY, 
правительство полно реши-
мости и в нынешнем году 
обеспечить положитель-
ное сальдо. Как заявлял 

премьер-министр Белару-
си Михаил Мясникович, "в 
2013 году правительство 
Беларуси видит потенци-
ал утроения экспорта на 
новые и нетрадиционные 
рынки. За счет этого в наши 
планы входит прирасти как 
минимум на 1 млрд долла-
ров по экспорту". В том, что 
сальдо останется в плюсе, 
несмотря на планы гранди-
озной модернизации, уве-
рен и вице-премьер Петр 
Прокопович.
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Нас спасет только коррупция.  
Не спешите возмущаться по поводу столь 
парадоксального утверждения. Уверена, что, 
прочитав эту колонку, вы со мной согласитесь.

Белорусская АЭС... 
Александр Лукашенко 
на днях заявил, что 
одной атомной стан-
ции нашей стране бу-
дет мало, нужна вто-
рая... А еще говорил, 
что наша АЭС будет 
самая-самая – самая 
безопасная, самая 
современная, самая 
защищенная, самая 
быстро построен-
ная...

Но что главное в АЭС? 
Правильно, реактор.

Специалисты много 
рассказывают, что он не-
обыкновенный: какого-то 
поколения "три плюс", 
которому не страшны ни 
взрывы, ни землетрясения, 
ни падения самолета, что 
он будет в глубокоэшело-
нированной защите и ни 
один радионуклид из нее 
не вырвется... Красиво го-
ворят -- заслушаешься!

Правда, точно такие 
реакторы еще нигде не 
работают и никак себя не 
зарекомендовали. И очень 
тревожно от понимания 
того, что именно на нас 
хотят проверить, насколь-
ко расчеты российских 
атомщиков и их реклама 
собственной разработки 
соответствуют действи-
тельности. Но сейчас вы-
ясняется, что эксперимент 
запланирован даже более 
масштабный, чем мы пред-
полагаем.

"Атоммаш" -- это исто-
рия банкротства. В прямом 
смысле этого слова. По-
сле развала СССР пред-
приятие осталось без за-
казов, набрало кредитов, 
накопило долги и логично 
громыхнулось в экономи-
ческую яму. В результате 
имущество распродавали 
за бесценок, цеха и техно-
логическое оборудование 
передавали различным 
фирмам, фирмочкам и то-
вариществам с ограничен-
ной ответственностью, на 
обломках былого гиганта 

советской атомной энер-
гетики образовывались 
какие-то ЗАО, ОАО, ООО. 
Потом и они распадались, 
а на их месте появлялись 
новые.

Остатки производств, 
которые удалось сохра-
нить, фактически поменя-
ли профиль. В Волгодонске 
начали заниматься про-
изводством оборудования 
для нефтяной, газовой, ме-
таллургической промыш-
ленности, однако чуда не 
случилось, мертвец не 
ожил. Можете представить, 
во что превратился былой 
гигант, если в 1989 году 
здесь работала 21 тысяча 
человек, а в 2012-м -- ме-
нее трех тысяч.

Не многим может по-
хвастаться и атомное про-
изводство в Ижоре. После 
развала СССР оно не про-
цветало, брались за лю-
бые, даже невыгодные, за-
казы. Однако благодаря им 
производство все-таки уда-
лось сохранить. Был сде-
лан реактор для иранской 
АЭС „Бушер“, потом два 
реактора для китайской 
АЭС „Тяньвань“, потом еще 
два -- для индийской АЭС 
„Куданкулам“, потом пошли 
и собственно российские 
заказы...

И вот свою АЭС ре-
шила строить Беларусь. 
Поскольку собственных 
денег у нас нет, Россия 
на 90% финансирует этот 
проект (кредит, естествен-
но, придется отдавать), и 
российская же компания 
ЗАО "Атомстройэкспорт" 
получает карт-бланш на 
это строительство. Пока 
мы тут разбираемся, пра-
вильно роют котлован или 
неправильно, есть про-
ектная документация или 
ее нет, какая зарплата у 
строителей и удобные ли 
у них квартиры, в Москве 
вершатся куда более важ-
ные дела. Российское ОАО 
"Атомкомплект" по заказу 
ЗАО "Атомстройэкспорт" 
уже провело тендер на 
изготовление и поставку 
реакторов на Белорусскую 

АЭС. В конкурсе участво-
вали вышеупомянутые за-
воды -- и ижорский, и волго-
донский. И как вы думаете, 
кто выиграл?

Не упадите со стула! 
Победителем объявлен 
Волгодонск. Точнее, ЗАО 
"АЭМ-технологии". А еще 
точнее -- его дочерняя 
компания ОАО «Атомэнер-
гомаш», только в конце 
прошлого года создавшая 
на остатках "Атоммаша" 
свой филиал. Правда, ком-
пания намерена выполнить 
белорусский заказ, задей-
ствовав и другие свои про-
изводственные активы. А 
именно: машиностроитель-
ный завод "ЗиО-Подольск", 
который вообще-то специа-
лизируется на производст-
ве паровых котлов, а также 
завод "Петрозаводскмаш" 
-- это известный поставщик 
оборудования для целлю-
лозно-бумажной промыш-
ленности. Каждое из этих 
предприятий, видимо, мо-
жет сделать какую-нибудь 
"запчасть" и для атомного 
реактора: например, корпу-
са к чему-нибудь, кольца, 
втулки и т.п. Но совершен-
но непонятно, кто сделает 
реактор? Вернее даже два, 
поскольку на Белорусской 
АЭС запланированы два 
энергоблока?

"Оборудование будет 
изготовлено Волгодонским 
филиалом «АЭМ-техно-
логии» -- крупнейшим за-
водом атомного машино-
строения в России и одним 
из крупнейших в мире", 
-- радостно передает сайт 
компании слова генераль-
ного директора ОАО «Ато-
мэнергомаш» Андрея Ни-
кипелова.

А уж как должны быть 
"рады" мы! Ведь господин 
Никипелов просто забыл 
упомянуть, что ко всем 
произнесенным им эпи-
тетам со словом "самый" 
надо добавлять важное 
уточнение -- "в прошлом".

Вот что о в прошлом 
известном предприятии 
сообщают жители Волго-
донска.

"Давеча (24 октября 
2012 года) по долгу службы 
пришлось посетить раско-
лотый последними собы-
тиями "Атоммаш"... Для 
людей из города сообщать 
не надо, что предприятие 
работало на последнем 
дыхании, зарплаты не 
платятся по три и более 
месяцев. Не говоря уже о 
набравшем колоссальные 
обороты воровстве.

Меня лично интересо-
вали станки на продажу, 
так называемые неликвиды 
или списанное оборудова-
ние. Их я просмотрел два 
огромных цеха. Зрелище 
потрясающее. Туча различ-
ных станков 1970--1980-х 
годов, которые составлены 
на огромной территории 
плотненькими рядами, так 
что в некоторых местах 
мы еле пролазили. Все 
станки давно без электро-
оборудования, «головы» 
(механическая часть) у 
всех вскрыты -- у кого-то 
явно, у кого-то аккуратно. 
Беспардонное воровство 
дефицитных запчастей. 
Этот склад мертвого обо-
рудования мог бы работать 
до сегодняшних дней, если 
бы его обслуживали а не 
использовали более ста-
рые станки как доноры для 
новых в лучшем случае, а 
в худшем -- продавая на 
сторону".

Эту свою запись в ин-
тернете Сергей из Волго-
донска сопроводил фото-
графиями. "Хлам!" -- вот 
все, что можно сказать, 
глядя на эти фото.

Это кажется каким-то 
жестоким, нелепым, не-
правдоподобным розыгры-
шем. Но это правда.

Впрочем, деньги в этой 
истории даже не самое 
главное. Лучше пусть их 
просто своруют, как слу-
чалось не раз. Пусть раз-
дербанят эти 10--12 мил-
лиардов долларов, пусть 
задушатся ими, пусть едят 
их, пусть на них молятся. 
Да, тогда мы останемся 
и без АЭС, и в долгах. Но 
хотя бы живы.

Топ-5 креативных способов помочь нуждающимся
Ольга АСТАПОВИЧ

Свидание со звездой, 
барахолка для стиляг 
и сиртаки — молодые 
инициативные бело-
русы изобретают нео-
бычные варианты по-
мощи больным детям, 
обездоленным стари-
кам и бездомным жи-
вотным.

Подари надежду
Три года назад в Минске 

была организована волон-
терская группа «Мастерская 
детской надежды». Это — 
сообщество людей, готовых 
вкладывать свои силы в реа-
билитацию и лечение тяжело 
больных детей, постоянно 
нуждающихся в помощи.

Большинство волонтеров 
— рукодельницы. Своими 
шедеврами они делятся без-
возмездно. Несколько раз в 
год проводят интернет-аукци-
оны, лоты которых — эксклю-
зивные вещи ручной работы. 
Все вырученные средства 
напрямую зачисляются на 
благотворительные счета по-
допечных Мастерской.

Однако можно и не дожи-
даться, пока начнутся торги: 
благотворительная лавка 
предметов ручной работы ра-
ботает постоянно.

Для волонтеров давно 
стало традиционным прове-
дение мастер-классов: ру-
кодельницы обучают жела-

ющих тому, что умеют сами. 
Это и валяние, и мыловаре-
ние — словом, все то, что мо-
жет быть интересно начинаю-
щим мастерицам.

Греция на вкус
В Европе очень популяр-

ными становится такой вид 
благотворительной помощи, 
как образовательные встре-
чи.

— Жертвующий не про-
сто отдает деньги на доброе 
дело, но и получает что-то 
взамен, обычно это какие-
то знания, — рассказывает 
участник волонтерской груп-
пы «Мастерская детской над-
ежды» Наталья Масюкевич. 
— Недавно мы вместне с Се-
мейным центром Катерины 
Ковровой и приглашенными 
гостями устраивали вечер с 
греческой семьей «Греция на 
вкус. С любовью».

Белорусская гречанка 
Людмила Требунских со сво-
им мужем Панайоти приеха-
ла в Минск, чтобы всех же-
лающих окунуть в традиции 
этой страны.

Супруги открывали се-
креты греческой кухни, учили 
танцевать сиртаки и делать 
«воздушные» греческие при-
чески. Собранные за «грече-
ский» вечер деньги пойдут на 
реабилитацию одной из по-
допечных Мастерской — ма-
ленькой Кристины Боровко.

Купи свидание со мной
Примерно год назад два 

молодых энтузиаста — Де-
нис Кондратович и Михаил 
Карпицкий запустили в Бе-

ларуси благотворительный 
проект «Мае сэнс». Принцип 
работы проекта таков: можно 
купить встречу с понравив-
шимся человеком.

Благотворительный 
аукцион встреч дает шанс 
встретиться со звездой или 
профессионалом из какой-
либо сферы. За время су-
ществования проекта можно 
было пообщаться с Денисом 
Курьяном, Ларисой Гриба-
левой, Инной Афанасьевой, 
участниками групп «Ляпис 
Трубецкой», J-Mors, «Без би-
лета», Akute и многими дру-
гими.

Как рассказал один из 
организаторов «Мае сэнс» 
Денис Кондратович, идею 
«подсмотрели» в Украине, 
адаптировали ее к белорус-
ским реалиям, заключили 
договор с благотворительной 
организацией и начали ра-
ботать. Средства от платных 
свиданий перечисляются на 
лечение больных детей.

Каждый может легко по-
мочь проекту: нужно зареги-
стрироваться на специаль-
ном сайте и… стать лотом! 
Те, кто пока не желает «само-
выставляться», могут купить 
встречу. Такие свидания, об-
ращают внимание организа-
торы, ни к чему не обязывают, 
тут главная цель — поддер-
жка нуждающихся в лечении 
детей. Хотя уже есть случаи, 
когда «сервис платных сви-
даний» довел встретившихся 
с благотворительной целью 
до ЗАГСа.

Барахолка стиляг
Именно так называют 

свой проект организаторы 
движения трантинг.

— Мы готовы безвоз-
мездно взять одежду, обувь, 
аксессуары (то, что вам не 
нужно, но жалко выбросить), 
красиво разрекламировать 
и продать, — рассказывает 
инициатор проекта Римма 
Ушкевич. — Взамен прода-
вец жертвует деньги на ле-
чение, стерилизацию, корм 
и содержание больных и без-
домных животных.

Волонтеры проекта — 
фотографы, дизайнеры, 
модели, которые благодаря 
своим профессиональным 
умениям помогают пристраи-
вать вещи.

«Калi ласка» в помощь
В столице недавно поя-

вился первый в Беларуси че-
ритишоп — благотворитель-
ный магазин «Калi ласка». 
Группа волонтеров собирает 
вещи у населения и переда-
ет их на благотворительные 
цели.

Польза всесторонняя: 
одни дарят то, чем давно не 
пользуются, другие — полу-
чают раритетные вещи по 
доступной цене. А выручен-
ные деньги идут на лечение 
больных детей, помощь обез-
доленным, старикам, на корм 
бездомным животным и дру-
гие благие цели.

Принимают в магазин 
одежду и аксессуары, книги, 
посуду, предметы интерьера 
и некоторые другие вещи.

Ці патрэбны беларусам Палац незалежнасці?
Генадзь КОСАРАЎ

У раёне Праспекта 
Пераможцаў у Мінску 
будуецца Палац неза-
лежнасці, які, па сло-
вах беларускага прэзі-
дэнта, у комплексе 
з плошчаю Дзяржаў-
нага сцяга канчатко-
ва прадкрэсліць не-
пахіснасць беларускае 
дзяржаўнасці.Ці ўма-
цуе палац беларускую 
незалежнасць?

У Палацы будуць пра-
ходзіць асноўныя дзяр-
жаўныя мерапрыемствы, 

пачынаючы ад уручэння за-
межнымі амбасадарамі да-
верчых грамат і заканчва-
ючы нарадамі кіраўнікоў 
дзяржаў.

— Напэўна, турбуе ўла-
дара дзяржавы традыцыя 
палітычных пратэстаў аку-
рат у цэнтры ўздоўж бы-
лога праспекту Скарыны. 
Відаць, ён запазычвае ў 
арабскіх шэйхаў уяўленне, 
што дзяржава павінна вых-
валяцца нейкімі дзяржаў-
нымі навабудамі. Там ясна 
— суцэльная пустэльня, 
зусім іншыя традыцыі. А ў 
нас у краіне, якая мае ты-
сячагадовую гісторыю, гэта 
сведчанне непавагі да яе 
гісторыі, — лічыць сураз-
моўца .

Па меркаванні Вінцука 
Вячоркі, ніякія навабуды 
не заменяць галоўнага — 
нацыянальнай свядомасці, 
нацыянальнай памяці, на-
цыянальнай мовы.

— Толькі яны і ствара-
юць сітуацыю адказнасці 
народу за лёс сваёй дзяр-
жавы і гарантуюць яе неза-
лежнасць, — падкрэслівае 
Вінцук Вячорка.

Трусаў: Раней ці пазней 
тут паявіцца бел-чырвона-
белы сцяг

Калі гэты Палац неза-
лежнасці будзе збудава-
ны някепска, то горш для 
Беларусі і беларусаў не 
будзе, упэўнены старшы-
ня Таварыства белару-
скай мовы імя Францішка 

Скарыны гісторык Алег 
Трусаў.

 — У розных дзяржавах 
ёсць будынкі — сімвалы яе 
незалежнасці. У Маскве — 
гэта Крэмль, у Германіі — 
Рэйхстаг. Калі ёсць лішнія 
грошы, то гэта не пашкод-
зіць, — мяркуе гісторык.

Аднак адзначае, што 
насамрэч гарантам бела-
рускай незалежнасці можа 
быть толькі сам беларускі 
народ.

— Пяцьсот гадоў балга-
ры былі пад туркамі, і ўсё 
адно яны незалежныя. Калі 
ён хоча быць незалежным, 
то раней ці пазней стане, а 
калі не хоча, тады і дзяржа-
ва знікае, — адзначае Алег 
Трусаў .
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скаНдалы

Эксперты из России подтвердили диагноз 
свиньям из-под Барановичей

Независимое испы-
тание проб проводил 
«Федеральный центр 
охраны здоровья жи-
вотных» города Вла-
димир. Тем временем 
Украина запретила 
ввоз в страну свини-
ны из Беларуси в свя-
зи с появлением в СМИ 
сообщений о гибели в 
Барановичском райо-
не свиней.

«Федеральным госу-
дарственным бюджетным 
учреждением «Федераль-
ный центр охраны здо-
ровья животных» (ФГБУ 
«ВНИИЗЖ» г. Владимир, 
Российская Федерация), 
являющимся центром 
Международного эпизоо-
тического бюро по сотруд-
ничеству в области диагно-
стики и контроля болезней 
животных для стран Вос-
точной Европы, Централь-
ной Азии и Закавказья, 
подтвержден ранее уста-
новленный в националь-
ных лабораториях диагноз 

на заболевание репродук-
тивно–респираторным син-
дромом свиней.

В настоящее время го-
сударственной ветеринар-
ной службой проводятся 
все необходимые меро-
приятия, предусмотренные 
ветеринарно–санитарными 
правилами по предупре-
ждению и ликвидации ре-
продуктивно–респиратор-
ного синдрома свиней», 
– сообщает сайт Депар-
тамента ветеринарного и 
продовольственного надзо-
ра Министерства сельского 
хозяйства Беларуси.

Указывается, что «к 
вирусу репродуктивно–ре-
спираторного синдрома 
восприимчивы свиньи всех 
возрастов и пород. Туши, 
полученные от убоя сви-
ней, используют в соответ-
ствии с ветеринарно–са-
нитарными правилами по 
предупреждению и ликви-
дации репродуктивно–ре-
спираторного синдрома 
свиней».

Тем временем Государ-
ственная ветеринарная и 
фитосанитарная служба 

Украины запретила ввоз в 
страну свинины из Бела-
руси в связи с появлени-
ем в средствах массовой 
информации сообщений 
о гибели в Барановичском 
районе свиней. Возможной 
причиной в СМИ называли 
африканскую чуму свиней, 
опасную инфекцию живот-
ных, вызывающую массо-
вую гибель скота (вакцина 
от нее отсутствует).

В отношениях Беларуси 
и Украины запреты на ввоз 
той или иной продукции – 
не редкость. Но в этом слу-
чае сложно заподозрить 
Украину и в том, что запрет 
на ввоз свинины – ответная 
мера в связи проблемами 
украинских конфет на бе-
лорусской границе. Если 
конфеты и шоколад – дей-
ствительно серьезная по-
зиция украинского импорта 
в Беларусь с годовым объ-
емом около 40 млн долла-
ров, то Беларусь ввозит в 
Украину мясо в мизерных 
объемах., подчеркивает 
TUT.BY.

Отметим, что в течение 
полутора недель, по сло-

вам работников свиноком-
плекса «Восточный» под 
Барановичами, происхо-
дил массовый забой сви-
ней. В частности, за пери-
од с 27 апреля было убито 
более «20 тысяч голов». 
По официальной версии, 
подобные разговоры, «это 
не более, чем вымысел».

СПРАВКА
Репродуктивно–респи-

раторный синдром свиней 
(синее ухо, эпизоотиче-
ский поздний аборт, голу-
бая болезнь или голубой 
аборт) – это высоко кон-
тагиозное инфекционное 
заболевание свиней, про-
являющееся поражением 
органов воспроизводства 
у свиноматок и дыхания у 
поросят.

Болезнь характеризует-
ся массовыми абортами у 
свиноматок во второй по-
ловине супоросности, пре-
ждевременными родами, 
рождением мертворожден-
ного и нежизнеспособного 
приплода, поросят с урод-
ствами, пневмониями у по-
росят старше 50–дневного 
возраста.

Финансовая милиция КГК раскрыла преступную 
схему по реализации молочной продукции

За поставленные 
запчасти путем пере-
вода долга преступ-
ная группа получала 
на этих предприяти-
ях молочную продук-
цию и мясо, которое 
в дальнейшем реали-
зовывалось на терри-
тории Российской Фе-
дерации за наличный 
расчет.

Сотрудники финансо-
вой милиции госконтроля 
по Гомельской области 
пресекли деятельность ор-
ганизованной преступной 
группы, осуществлявшей 
незаконную предпринима-
тельскую деятельность, 
связанную с реализацией 
молочной продукции. Об 
этом БЕЛТА сообщили в 
департаменте финансовых 

расследований Комитета 
госконтроля.

"В ходе проведения 
оперативно–розыскных 
мероприятий было уста-
новлено, что в течение 
двух лет (с апреля 2011 
года по апрель 2013–го) 
двое граждан Беларуси и 
другие неустановленные 
лица без государственной 
регистрации в составе ор-
ганизованной преступной 
группы осуществляли на 
территории республики 
незаконную предпринима-
тельскую деятельность от 
имени и с использованием 
реквизитов лжепредприни-
мательских структур, заре-
гистрированных в Минске и 
Могилеве", – рассказали в 
департаменте.

Указанные граждане от 
имени фирм поставляли 
сельхозпредприятиям Го-
мельской области запас-

ные части к сельскохозяй-
ственной технике, в том 
числе оборудование для 
модернизации молочно–
товарных ферм. В то же 
время сельхозпредприятия 
имели кредиторскую за-
долженность за ранее по-
ставленное молоко и круп-
ный рогатый скот перед 
молочноперерабатываю-
щими и мясоперерабаты-
вающими предприятиями 
Гомельской области. За 
поставленные запчасти 
путем перевода долга пре-
ступная группа получала 
на этих предприятиях мо-
лочную продукцию и мясо, 
которое в дальнейшем ре-
ализовывалось на террито-
рии Российской Федерации 
за наличный расчет. Всего 
преступной группой полу-
чен доход на сумму свыше 
Br3 млрд.

В данную преступную 

схему были также вовлече-
ны сельскохозяйственные 
предприятия Брестской и 
Минской областей.

Как сообщили в депар-
таменте, двое участников 
преступной группы задер-
жаны на территории Мин-
ска и Могилева работника-
ми управления совместно с 
бойцами ОМОН. Во время 
задержания у них изъято $ 
6200 и Br14 700 000.

По данным фактам 
управлением Департамен-
та финансовых расследо-
ваний КГК по Гомельской 
области возбуждено 2 уго-
ловных дела по ч. 3 ст. 233 
(незаконная предприни-
мательская деятельность, 
совершенная преступной 
группой) УК Республики Бе-
ларусь. В настоящее время 
проводятся дальнейшие 
оперативно–следственные 
мероприятия.


